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桃園市中壢高商校友會      

第五屆第 8次理監事聯席會 會議紀錄 

 

壹、時間：107 年 10 月 20 日(週六)10：00~11：30  

貳、地點：志道大樓會議室 

參、主席：徐永平理事長、余清俊常務理長 

肆、出席人員：如簽到表                            會議記錄：蔡孟儒 

 

伍、主席致詞 

  理事長今天有事會晚點到，由我代理主席一位，實在有點緊張。首先，

感謝蘇校長的辦學認真領導有方，各理監事的參與也對學校也起了重要的作

用，期許學校在蘇校長的引領下及各位校友的支持下，學校榜單和辦學成效

都能愈來愈亮麗。 

 

陸、校長致詞 

    壢商是一所十分優秀的學校，而歷任校長皆經營得十分用心，也感謝

前校長親自帶領我去熟悉學校事務。壢商之所以優秀不只除了校長，老師及行

政人員也都非常的認真。同時，壢商也擁有非常優秀的校友團隊，若可再將校

友連結起來，便可發揮很大的效用，對未來壢商學子能有良好的幫助。在此懇

切各位校友對壢商多多支持、鼓勵，也感謝廷蓉理事今天贊助的芝麻豆漿非常

香醇好喝。 

 

柒、工作報告 

一、107年財務收支明細報告，詳見附件。 

二、107年校友講座活動，今年下半年共辦理三大類 8場次，學弟妹反應熱烈，
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感謝校友熱血經驗分享，校友分享的學習歷程和業界經驗，是在學學弟妹

未來職涯發展的重要參考資訊，未來非常期盼透過校友會找到更多合適的

校友做分享，也感謝校友會贊助分享校友的車馬費。 

（一）校友職場經驗分享講座（高三畢業生）：2場，每場約 120人 

1. 畢業的十字路口/莊岳霖校友/南山人壽業務主任 

2. 改變，無所謂/許家豪校友/新視代影音科技有限公司總經理 

（二）校友求學經驗分享講座（高一新生）：3場，每場約 120人/場 

商經科：廖津榕校友/國泰人壽業務主任   

國貿科：黃國銘校友/台新金控海外事業部 MA  

資處科：黃秋惠校友/卡內基公司課程經理 

（三）校友就業經驗分享講座（會三一）：3場，每場約 40人次 

會計產業：會計師考證經驗分享/葉憶康校友/國立屏科大會計系 

保險產業：人生理財保險趣/莊岳霖校友/南山人壽業務主任 

人際溝通：成功轉折的關鍵/黃秋惠校友/卡內基公司課程經理 

 

三、106年全國商業類學生技藝競賽成果本校榮獲 2金 2優勝，獲獎的四位學生

甄選進入「台灣科技大學工管系，台北商業大學會資系、雲林科技大學資

管系及高雄技科大學資管系」就讀。107年全國商業類學生技藝競賽 12月

份舉辦，本校參賽 4項職種，在此感謝校友會大力支援此次參賽師生相關

活動經費。 

四、學校承辦 108年全國商業類學生技藝競賽，邀請校友出錢出力，一同參與

競賽的舉辦。並且請校友協助產學人才媒合，踴躍引介適合商業類學生未

來就業的產業廠商。 

五、活動預告： 

（一）明年預定於校友大學辦理第六屆理監事選舉活動，請各位理監事踴躍推

薦人選。 

（二）108年第十六屆傑出校友選拔活動，請各位理監事踴躍推薦人選。 

（三）108年第五期會訊預定於明年 5月份出刊，為會訊更加豐富且引起校友、

在學學生及老師們共鳴，將舉辦徴稿活動，目前將規劃「校友專訪」、「壢

商美憶」（文章或照片）（求學點點滴滴、壢商教我的事、壢商魂、那些

在壢商的日子）及「校友經驗分享講座摘要」三大類公開徵稿，字數不
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限。歡迎理監事歡迎踴躍賜稿。 

六、107年募集新血校友活動。本學年將舉辦「發動全校的力量，把壢商校友找

回來」活動，透過全校師生社群的力量並結合下期會訊的主題，以募集校

友會新血。 

捌、提案討論 

案由一：為鼓勵壢商校友參與校友會會務，凡於 107 年度申請加入中壢高商校

友會暫不收取會費，請討論。 

說明： 

1. 依據中壢高商校友會章程第 26 條，申請加入中壢高商校友會時應填具入會申 

請書，並繳納會費。 

2.校友會會員具有表決權、選舉權、被選舉權及罷免權，並能夠參與校友會務。 

3.為鼓勵壢商校友參與校友會會務，並且考量目前校友會財務足以支持 107 年校 

  友會會務運作，凡 107 年度申請加入中壢高商校友會暫不收取會費。 

 

決議： 

1.會費未來是一定要收的，不能只靠理監事的捐款或小額的捐款支撐會務。考慮 

要對學校畢業生宣傳加入校友會，或者校友可能才剛就業會費 500 元可能會 

對校友有所負擔，進而造成對校友會的參與程度降低，目前以增加會員的首 

要目標，故因此決定 107 年度申請加入中壢高商校友會暫不收取會費，第六 

屆理監事會議也可以再針對此議題再做討論。 

 

2.未來要收會費，必須思考對會員的誘因。舉例如下： 

(1)在校友大會的時候送紀念品。 

(2)辦活動，如路跑活動 

(3)開放停車場給校友會員使用 

(4)較受歡迎的校內活動如寒暑假英文營，保留部分名額給校友會員的孩子。 

(5)老街溪健走等簡單的活動規劃，收取的活動報名費，部分做為活動 T 恤或

紀念品的發贈，部份款項做為校友對校友會捐款，也可以順便在活動現場表

揚優秀校友，像最近考上會計師的之類的。 

 

案由二：壢商校友會 FB粉絲團形塑經營，以成為校友資訊交流的園地，請討論。 
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說明： 

1. 壢商創校 63年，但目前校友會 FB粉絲團的人數僅 4,113人，動態發言狀況

也很冷清，無法發揮凝聚校友力量之功能，未來也無法產生校友資訊傳達與

求職資訊互利的效益。 

2. 從近年畢業生努力，透過師生的力量，透過 LINE、FB的管道，積極邀請校友

加入粉絲團。 

3. 活絡 FB的方式，可以由校友會理監事、FB管理人不定期發起討論主題，或

由校友會會員自發性發起主題，主題如：就業平台分享、校友互助、同學優

秀事蹟的分享、公告退休教職員、找尋同屆畢業生等。 

4. 舉辦「那些年我在壢商的日子」徵文活動，徵文說明：讓我們一起來追憶在

壢商就學的那些年，關於校友們親自經歷過「那些年在壢商」的各種小故事，

以下投稿方式擇一：純文字稿件，字數 100-500字或文字加上圖片投稿，字

數 100-500字。 

 

決議： 

透過粉絲團的經營保持校友對母校的回憶和感情，進而增加加入校友會的意願，

除此之外，增加校友會成員也是各位理監事可以努力的方向。 

 

1.目前校友會內只有 24位理監事，希望由校友會理監事成員向同班同學、或者 

擴及同屆同學，每一位理監事一人至少推薦 10位校友加入，加入後的會員， 

再拉進 10位校友，慢慢的就能校友會成員逐漸擴大。 

 

2.LINE群組的公告效益較直接。為避免干擾，可區分為公告群組及交流群組。 

公告群組需要管理、要有規範、有非相關內容必須有人立刻制止，就能避免 

群組內容雜亂的問題。 

 

3. LINE@没有群組人數上限問題，同時有集點功能，例如可以集來學校幾次活 

動可獲申請停車場、減免會費等的獎勵。 

 

3.FB粉絲團需有專人經營。目前粉絲團的動態內容，都僅是學校的公告內容， 

校友們不知如何和學校互動，也不知如何在校友會粉絲團互動交流。可能需 

要透過話題的帶動來熱絡粉絲團，進而引起更多人加入粉絲的動力。 
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玖、臨時動議 

理監事之間的交流機會很少，開會也是久久才見一次面，彼此之間不熟，臉和

名字都對不上，希望可以透過辦一天的的活動或聚餐的模式，讓彼此在輕鬆的

氣氛互相交流。 

 

拾、散 會  


